



Mi Universidad

Control de lectura

Diego Adarcilio Cruz Reyes

Segundo Parcial

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre

Comitán De Domínguez Chiapas 26 De Abril Del 2024

La salud pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno salud-enfermedad (SE) como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica, las interpretaciones sobre éste tema esteren dadas por una complejidad por los diversos modelos explicativos que interpretan tanto las condiciones de SE. En este proceso, los modelos "puros" prácticamente han desaparecido, dando lugar a formas de interpretación que intenten trascender al esquematismo y permitir el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción de las condiciones colectivas de SE de las interpretaciones y de las respuestas. Los modelos sociomédicos explicativos, cuya interpretación tiene una clara base poblacional, una visión integradora y una perspectiva de equidad y de ciudadanía, enfrentan mayores dificultades para desarrollarse y conformar respuestas encaminadas a mejorar las condiciones de salud. Es en este contexto, que los identificamos en diferentes de otros modelos sociomédicos y la discusión de sus puntos de encuentro adquiere relevancia. La construcción de lo social, se pueden identificar dos grandes corrientes sociológicas que han influido el pensamiento en salud y cuya base explicativa de lo social es diferente: las teorías del consenso y las teorías del conflicto. Las primeras se caracterizan por

Dr. Sergio Jimenez Ruiz →
Diego Adorcilio Cruz Rojas

Diego Adorcilio Cruz Rojas



Medicina Náhuatl

Milenarios de un esfuerzo humano que fue capaz de transformar a cazadores integrantes de bandas nomadas en agricultores de alta cultura fueron acumulando sus huellas en el territorio que hoy llamamos Mexicano. A principios del siglo XVI una supercuerpo cultural que ha recibido el nombre de Mesoamérica llega con sus límites fronteros septentrionales hasta los ríos Sinaloa, Mayo y Yaqui por el occidente y hasta el Pánuco por el oriente, formando un repliegue profundo en la parte central de la línea que separaba la supercuerpo de las tierras en que vivían pueblos dedicados principalmente a la explotación de productos de zonas cálidas a la recolección y a la caza, con agricultura y cría incipientes. Este supercuerpo mesoamericano abarcaba pueblos de diversas características étnicas y pertenecientes a muy diferentes familias lingüísticas; pero todos participaban de una misma base cultural, sobre la que había elaborado cultivos basados en una rica gama de técnicas.

Teles eran agricultores que vivían fundamentalmente de maíz, frijol, calabaza y chile, productos cultivados con escasos recursos tecnológicos, y que cría de animales domésticos les robustos como para proporcionar el abono de las tierras necesitaban. En cambio, construyeron estos agricultores obras de irrigación, y en los



Medicina Tradicional Mexicana

La medicina tradicional de México es un fenómeno de la cultura nacional que tienen características propias, cuyo desconocimiento por parte de las instituciones de salud determinan en buena medida la eficacia y alcances de los programas estatales tendientes a mejorar la salud y elevar el nivel de vida en la población. La desgracia, la enfermedad y la muerte son interpretadas a partir de una representación del mundo y de todo lo que contiene, que explica su existencia y la vida misma, ordenando todo acto y práctica humana, los aprendizajes, el conocimiento ancestral se han difundido tanto con el aprendizaje teórico y práctico, por medio de la observación y la experimentación, a partir de la repetición exacta de sus principios e igualmente, de las innovaciones de algunos individuos introducen cambios a su propia experiencia. Un enfoque diferente que recupera para la medicina nacional su identidad cultural, en los últimos años en el territorio). En el caso de México, el movimiento fue endógeno y espontáneo siendo el IMSS conocido con posterioridad por la OMS como la única institución oficial interesada en el estudio de la medicina tradicional en el área latinoamericana. Por consiguiente es muy importante conocer con precisión la dinámica de este fenómeno en términos de cultura popular, así como su extensión y trascendencia social, médica y cultural.

Bibliografía

- Lenski G. Antecedentes sobre la desigualdad social y su origen. En Stun G ed. La desigualdad social y teorico de la estratificación y la movilidad sociales. México secretaria de educación pública, Diana, 1982 18 – 38.
- Lopez Austin, A. (2017). Textos de medicina nahuatl. Recuperado de https://www.historicas.unam.mx/publicaciones/publicodigital/libros/textos/medicina_nahuatl.html.
- Saldaña, S. (2020). Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlataneria. <https://www.xatak.com.mx/medicina-y-salud/malojotronada-angina-empacho-padecimientos-oficiales-mexico-charlateneriamedicinatradicional>